



‘¡Con ustedes o sin ustedes, la reforma!’

CRÓNICA

Los legisladores oficialistas llevaron hasta la Tribuna de San Lázaro la polémica por la marcha del domingo en defensa del INE y la reforma electoral que pretende realizar Morena y sus aliados del PT y del PVEM, e insistieron en que llevarán a cabo cambios a la normatividad electoral, “¡con ustedes o sin ustedes!”.

El debate de la agenda política arrancó ayer con lo que parecía una concesión inaudita de parte del diputado Gerardo Fernández Noroña (PT), cuando afirmó que discutir sobre el número de participantes era un asunto ocioso porque la marcha

del domingo, en más de 60 ciudades del país, había sido un éxito.

“Yo reconocería que fue una marcha exitosa que logró su objetivo, que mostró músculo, que presentó a la posición articulada y que por lo tanto es un mensaje político que nuestro movimiento debe de leer

con toda tranquilidad y con toda claridad”, dijo el petista... y hasta ahí llegó la cordialidad.

Después se mofó de los cálculos de 680 mil asistentes, que expresó, no podrán alcanzar ni en sus mayores delirios y, aunque la movilización no fue convocada ni organizada por partidos, les restregó a las bancadas de la oposición que López Obrador sí llena el Zócalo cada que convoca, y así lo hará el próximo 1 de diciembre.

En igual tono, pero literalmente a gritos, el diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena), espetó que “¡con ustedes o sin ustedes vamos a tener reforma electoral!”.

Tanto gritó el morenista, que el diputado Ildelfonso Guajardo Villarreal (PRI) solicitó una moción de orden para informarle que lo escuchaban perfectamente y no era necesario que subiera el volumen de su voz de tal manera... El llamado, sin embargo, surtió el efecto

contrario en Gutiérrez Luna.

El diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) puntualizó que, además, la iniciativa del Ejecutivo federal no blinda las elecciones del crimen organizado.

“El crimen organizado va a financiar, como hoy ocurre, muchas de las campañas políticas, estamos perdiendo terreno no solamente en el campo de la seguridad, sino también de las elecciones.

“Esta reforma no responde a los tiempos que vive México. Es anacrónica, quieren instaurar un sistema de un partido hegemónico que no se puede permitir y que no es acorde al México del siglo XXI. Modifica las instituciones electorales, modifica la manera en que se eligen a los representantes populares en México, trastoca la vida interna de los partidos políticos, desaparecen los órganos electorales. Eso no es un avance democrático”, sentenció. / JORGE X. LÓPEZ



DEBATE EN TRIBUNA. En San Lázaro, diputados del Acción Nacional y de Movimiento Ciudadano se manifestaron ayer en contra de la reforma electoral.